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Incontro Stakeholder - CdL ‘Economia e gestione aziendale’ 
15 febbraio 2022 ore 11:00 

 
In rappresentanza del Dipartimento di Economia Aziendale sono intervenuti: 
 
Prof.ssa Maria Claudia Lucchetti 
Presidente del Corso di Laurea triennale in Economia e gestione aziendale 
 
Prof. Carlo Alberto Pratesi 
Rappresentante della Terza Missione per il Dipartimento di Economia aziendale 
 
Hanno partecipato le seguenti aziende: 
 

 Next Generation Institute - Dott. Marco Geremicca 
 Unionplast - Dott. Libero Cantarella 
 Unionplast – Dott.ssa Cristina Poggesi 

La prof.ssa Lucchetti introduce l’incontro illustrandone l’obiettivo: verificare che le competenze 
fornite dall’offerta formativa del Corso di Laurea triennale in Economia e gestione aziendale 
corrispondano a quanto richiesto dalle aziende, al fine di favorire l’inserimento dei nostri studenti 
neolaureati nel mondo del lavoro.  
Dopo aver spiegato l’articolazione del CdL in quattro percorsi, chiede riscontro, dal punto di vista 
del mercato del lavoro, sulla possibilità di trasformare il quarto in Sostenibilità e impresa, 
declinando il tema della sostenibilità sulle discipline economico-aziendali. Segnala inoltre che 
l’Ateneo sta lavorando nel migliorare il livello di inglese degli studenti, in particolare innalzandone 
il livello da B1 a B2. 
Chiede infine agli stakeholder di fornire il proprio riscontro sulle criticità riscontrate nei nostri 
neolaureati: 
- scarsa capacità di espressione anche in pubblico (public speaking); 
- basso livello di conoscenza della lingua inglese; 
- mancanza di trasversalità e interesse verso la multidisciplinarietà; 
- limitata capacità di interazione con gli altri nel lavoro di squadra, nel mediare le altrui opinioni. 
 
Next Generation Institute - Dott. Geremicca 
Pur soddisfatto in termini di contenuti dell’offerta formativa del CdL in Economia e gestione 
aziendale, condivide i punti di debolezza, soprattutto la mancanza di trasversalità e di un approccio 
volto a imparare più cose possibili. Avere una visione ampia e trasversale favorisce il pensiero 
critico, che è fondamentale che i giovani neolaureati incrementino. 
Conferma l’attinenza del tema della sostenibilità al mercato del lavoro, citando l’esperienza della 
sua azienda dove lo scorso anno hanno introdotto un corso denominato “Il manager della 
biodiversità”, unendo due concetti (management e biodiversità) apparentemente contrastanti che 
invece si integrano in quanto le aziende, nel rispetto dell’ambiente, devono modificare il loro livello 
di business in funzione della sostenibilità.  
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Cita infine il dato percentuale secondo il quale il 70% dei giovani cambia lavoro per far parte di 
aziende che affrontino queste tematiche, facendo quindi una scelta in base alla volontà di sentirsi 
parte attiva di un cambiamento, evidenziando una maggiore consapevolezza sui rischi ambientali e 
l’importanza della sostenibilità. 
Conferma quindi l’importanza del nuovo percorso di studi che il Dipartimento di Economia aziendale 
intende attivare, concordando con la prof.ssa Lucchetti sulla necessità di insegnare queste 
tematiche, in quanto in caso contrario si rischia un approccio estremista e ideologico che non 
favorisce il progresso.  
Nel concludere, esprime la propria disponibilità a partecipare ai futuri incontri che il Dipartimento 
di Economia aziendale intende organizzare con gli studenti per approfondire le richieste del mercato 
del lavoro. 
 
Il prof. Pratesi introduce il dott. Cantarella e chiede quali siano le principali lacune riscontrate nei 
neolaureati in ambito economico-aziendale. 
 
Unionplast - Dott. Cantarella 
Ciò che sempre più spesso viene riscontrato è l’assenza, nell’offerta formativa, di strumenti tecnici, 
nel mondo della plastica in particolare. Manca la professionalizzazione e una maggiore preparazione 
sulla tematica merceologica.  
 
Unionplast - Dott.ssa Poggesi 
Concorda sulla presenza di una carenza tecnica ma non di professionalità manageriale. 
Fondamentali le competenze sulla sostenibilità, su una più efficace gestione produttiva. Ritiene sia 
inoltre da incrementare l’attenzione dei neolaureati verso il datore di lavoro e il tipo di impresa 
della quale si entra a far parte. 
 
Il Dott. Cantarella e la dott.ssa Poggesi condividono i punti di debolezza, specialmente la scarsa 
conoscenza della lingua inglese, che deve invece essere imprescindibile.  
Anche il public speaking va maggiormente sviluppato.  
Rispetto alla rimodulazione dell’offerta formativa del CdL triennale oggetto dell’incontro con 
l’introduzione di un nuovo percorso sui temi della sostenibilità, entrambi pongono l’accento 
sull’importanza di insegnare agli studenti l’esistenza di norme tecniche, nazionali europee e 
mondiali, sulle tematiche ambientali, e l’importanza degli strumenti operativi LCA (Life Cycle 
Assessment), che consentono la migliore analisi scientifica sull’impatto ambientale dei prodotti.  
Entrambi manifestano infine la propria disponibilità nell’intervenire nei corsi del CdL triennale, 
ritenendo che l’interazione con il mondo accademico sia fondamentale.  
 
Alle ore 12:00 la prof.ssa Lucchetti conclude l’incontro ringraziando i presenti per la disponibilità e 
la preziosa partecipazione. 
 
 


